



議会改革ネットワーク

湖南省議会議員

3月議会報告書

NO.55

赤祖父ゆみ

2017年 4月

TEL/FAX 0748-77-5437

無断での複写・転用を禁じます。

♪ご意見お待ちしております。

[発行責任者：赤祖父ゆみ]

アドレス：pengin-fight.6.6.3.9@zeus.eonet.ne.jp

ホームページ：<http://akasofu-yumi.net/>



年が明けて、お祝い行事を終え、バレンタインデーが済んだかなあ～と想着いたら、3月定例議会。今年度の当初予算をチェックする大切な議会を迎えました。2月27日開会し3月24日までの長丁場でした。私は予算常任委員会に所属していますので、毎日毎日各部局のチェックで、気の緩まない日々が続きました。そして私は甲賀広域合成組合議員でもありますので、3月27日に議会が開催され、無事に予算を認める運びと

なり、今はすべて終える事ができ、ホッとしています。

今回の議会は本当に苦しみ悩みぬいた議会でした。石部中学校の給食を自校方式からセンター方式に移行する件で、このことは12月議会で保護者や学校関係者に十分な説明がなされていないと言う理由で修正動議が提出され全員賛成で可決された案件です。来年度の予算には1学期までの石部中学校自校方式で運営する予算があげられていましたが、私はそこで働く正規職員が来年度で定年を迎える事、臨時職員の雇用が途中で切れてしまう事、コミュニティ運営委員会での様々な意見を聞く中で、**コスト削減より、そこで働く人をもっと大切にしたい**との思いから、平成29年度末までは自公方式にすべきとし、**予算に反対**をしました。しかし、決して他の大切な予算を反対しているわけではなく、給食の部分を含んでいる予算には、市民の代表として賛成する事はできなかった旨を討論させていただいています。またインターネットでご覧いただけたらと思います。甲賀広域行政組合議会でも「減災力・防災力の強化のために」を質問しました。甲賀消防と湖南省消防団、自主防災組織、防災士の連携や耐震補強ができていない湖南中央消防署で勤務する職員のための防災ベッドの必要性などを問いましたが、答えを頂けずに質問は終わってしまいました。一般質問での質疑制限など聞いたことがありません。40分の制限時間内であったので、答えは頂いて当然だったと思います。また新しく課題が見つかった広域行政組合議会となりました。今後に繋げなくてはならないと思っています。

赤祖父ゆみ

平成 28 年度湖南省市一般会計補正予算審議

十二坊温泉ゆららに岩盤浴が増築！

地方創生拠点整備交付金 6000 万円
(債) 一般補助施設整備等事業 6500 万円

地域の核としての観光・情報発信拠点の強化をし、付加価値を付けて観光客の数・滞在時間・消費の増を図ります。また施設の老朽化に伴い、施設修理、施設維持管理経費にも充てていく考え。工事時期は平成 29 年 12 月からと考えています。

甲西中学校！！平成 30 年 4 月 開校！

基礎工事の際、湧水が出た事により遅れ、6 億 8208 万円繰越明許補正をしたが、問題なく、夏休みまでに新校舎が完成し、夏休みに移動を考えています。

東庁舎周辺整備事業！じっくり計画！

東庁舎周辺整備事業 424 万 5 千円が繰り越されました。これは国の新たな地方債制度が創設された事に伴い、西庁舎をどうしていくかも含めて市民の皆さんの意見を聞きながらじっくり検討していきます。

平成 28 年度湖南省市特別会計補正予算審議

予防施策の成果が出てきたかな??

介護の保険給付費 2180 万 3 千円の減
高齢化は進んでいるが、第 6 期介護認定率の予想値より低い 15%前後で推移している。100 歳体操など介護予防が充実してきているのではないかと。国民健康保険の医療費も減額になっています。

平成 29 年度湖南省市一般会計予算審議

当初予算額 219 億 8 千万円。対前年度比 7 億 3 千万円、3.2%の減となりました。歳入の根幹である市税では、個人市民税はほぼ横ばい。法人市民税は景気が低調に推移していることから 4100 万円の減を見込んでいます。経常収支比率は今まで以上に高く 99.2%の見込みで、財政の硬直化は著しいものがあります。今後庁舎整備が進められますが、計画的に国の補助金を活用しながら慎重に進める必要があると思います。今後新たな財源確保がより必要です。

総合戦略推進事業本格稼働！！

総額予算：5764 万 3 千円

地域活力を生み出すための「きらめき・ときめき・元気創生総合戦略」の推進のため地方創生推進交付金事業を新たに予算化されました。半分は国からの補助金で、残りは振興基金からとなりました。

観光：ハイキングコースの整備、空き店舗とのマッチング事業、湖南省市ブランド化、湖南三山めぐりの宣伝広告

農福連携：シルバー健康農業塾事業、みらい公園湖南チャレンジ農園実践事業、農業ジョブトレーナーの育成

まちづくり：まちづくり協議会が地域課題の解決のために取り組む新型交付金事業、若者による政策コンテンツ

人材確保：ワークライフバランス、在宅ワーク等の取組を推進するセミナー

やっと臨時・嘱託職員の賃金値上げ！

職員の皆さんから多数の要望をいただきましたが、来年度ようやく賃金をあげて頂く事ができました。月額 1 万円ほどの大きな増額でした。保育士不足の課題は今も尚続いています。

念願の病児保育事業がスタート

子どもが病気でも休めない共働き家庭への支援として医療機関と連携しながら整備、実施する事業です。石部地先にて平成 29 年 10 月頃サービス開始の予定です。

病児保育事業 4764 万 4 千円

(国県支出金：3165 万 2 千円)

石部小学校グランド芝生化事業

散水設備費、芝刈り機、肥料等

1392 万 8 千円

予算常任委員会でも議論が集中しました。砂の飛散対策もあり、管理は地域ボランティアにお願いします。

小学校空調機器整備事業

学習環境を整えるため普通教室に空調設備が整備されます。平成 29 年度は設計業務の委託を行います。まずは三雲・岩根・菩提寺・水戸小学校の予定です。



一般質問

第三次湖南省行政改革大綱の進め方

問 湖南省の抱える問題は大きく3点
1、人口減少・少子高齢化の進行
2、普通交付税・合併算定替の終了
3、公共施設等の大量更新の到来
があげられ、行政改革は待ったなし
の状況です。第二次湖南省行政改革
大綱の検証（P D C A）の検証は十
分であったのか。

答 外部評価委員会の中で十分でない
と指摘を受けた所です。平成 29 年 5 月
に第三次湖南省行政改革実施計画を
策定しましたが、中間評価をし、軌
道修正も行いながら P D C A を着実
に実施していきます。

問 平成 27 年 12 月の質問での答弁では、
市民の声を聞くための行政改革推進
市民サポーターを設置することにな
っていたが。

答 今後引き続き検討をしていきます。

問 外部評価委員会でも指摘がありまし
たが、ホームページからの情報収集
など大変わかりにくいと感じます
が。

答 発信のあり方や、進捗結果を公表す
る場合、表現方法について数値化す
るなど、よりわかりやすくしてい
きたいと考えています。

問 「東西庁舎の行政機能の集約」につ
いては総務部内で連携を取り、教育
施設の管理計画と連携して取り組ま
ないと進まないのではないのか。

答 庁舎整備事業については平成 29 年
度に新しい国の起債も始まるので、
西庁舎、周辺施設をどうするのかも
含めて市民の皆さんの声をじっくり
聞いて進めていきます。

学童保育の現状について



問 石部学童保育所「あゆっこ」
新 1 年生の急激な増加に向けた対応
について、途中で場所を変えること

なく保健センターでの保育を望む意見
を聞いているが見解を伺います。

答 1 年生が 30 人増加する予定で、人件費
も含めた運営費を 2 支援単位で増額し
近隣の公共施設で検討をしていきます。

問 岩根学童保育「はねっこクラブ」も通所
児童が増加傾向にあり、岩根小学校内
での学童保育は考えられないのか。

答 公共施設管理計画を基に研究を重ねて
いきたい。

問 急な対応に追われていたようですが、募
集時期の検討が必要ではないか。

答 学童ごとの募集期限でありましたが、今
後は統一して行っていきたい。

生活習慣病にならないための予防施策



問 健康貯金教室の検証と OB グループを
核とした運動のきっかけづくりは

答 市内医療機関で特定検診が始まったこ
とから、年々受講者が減少し、費用対効
果を鑑み健康貯金教室は平成 27 年度を
持って終了しました。今後は保健指導を
個々に対応をしています。運動のきっか
けづくりとしては、運動教室を年に 2
回実施しています。健康貯金教室 OB 交
流会を実施し、継続して後押しをしてい
きたい。平成 29 年度から健康的な生活
習慣の関心を高め、定着を目的として健
康ポイント事業に取り組んでいきます。

問 湖南省は野菜摂取が少ないと食育推進
計画中間報告にも示されています。「こ
こぴあ」の新しい施設には高機能野菜も
販売されており、この施設とコラボがで
きないかと思いますが、見解を伺いま
す。

答 野菜摂取量を確保していくことは大き
な課題です。平成 29 年度は農福連携に
よる事業を展開していきます。「ここぴ
あ」を会場とした事業も計画中で、その
一つとして、成人・特定検診を 11 月の
日曜日に実施する予定です。検診会場を
「ここぴあ」にすることで、多くの市民
の皆様「ここぴあ」に関心を寄せてい
ただける機会になればと考えています。

活動報告!



産業経済常任委員会視察研修 in 鳥取
平成 29 年 1 月 25 日 (水) ~26 日 (木)



25 日は (写真左) 鳥取県倉吉市
くらしよき家バンク、空き家対策事業について。古民家大鳥屋の福井氏からこのまちの活性化、高齢者支援の熱心な話に耳を傾けました。リヤカーに野菜を載せて販売したり、若い人に移り住んでもらえるように様々な支援をされていました。高齢化率は 40%。

26 日：鳥取県北栄町 (写真右)
農業振興について。友好交流都市である北栄町は、すいか、長芋が有名ですが、新たにイチゴ栽培に取り組まれていました。鳥取での地震や大雪で大変な被害にあったとの事でした。



1 月 14 日 三日月大造新春互例会



1 月 22 日 とくなが久志 新春の集い



2 月 11 日 竹内酒造試飲会



3 月 2 日 V12 山中慎介防衛戦



3 月 4 日 春季生活闘争アピール



3 月 14 日 石部中学校卒業式



3 月 17 日 連合政策制度要求



3 月 19 日 宝来坂総会



3 月 21 日 ひかり幼稚園卒園式



3 月 25 日 水戸幼稚園竣工式

研修報告!



JIAM 防災と議員の役割

滋賀県議長会定例議員研修



1 月 12 日~1 月 13 日
災害対応についてグループワーク。議会、議員の対応については、指示系統は一つ。地域に徹するなど意見がだされた。



1 月 20 日 in 土山
「議会基本条例の検証について」講師は廣瀬和彦氏。通年議会、ペーパーレス、政務活動費、議会報告会など・・・

1 月

- 1 日 元朝式
- 6 日 連合滋賀新春の集い
- 7 日 滋賀県教職員組合新春のつどい
- 8 日 出初め式・成人式
- 9 日 アンサンブルフェスティバル
- 10 日 全国競馬労働組合旗開き
- 11 日 甲賀駅・手原駅視察、中学生勉強会
- 14 日 宝寿会定例会、サキソフォニアコンサート
- 18 日 自治労滋賀県本部団結旗びらき
- 20 日 連合第 4 区地域協議会新春の集い
- 21 日 石部南学区まちづくり協議会新年会
- 23 日 吉御子神社防災訓練視察
- 29 日 D1 だじゃれグランプリ (スタッフ)
- 31 日 学童保育学習会

2 月

- 1 日 栗東湖南広域行政協議会学習会
- 2 日 県民のつどい北方領土
- 4 日 石部南学区古墳探訪、人権教育研究会
- 5 日 甲賀圏域在宅医療推進フォーラム
- 8.10 日 おんがくりズム発表会
- 11 日 東海道いしべ宿寄席 (スタッフ)
- 12 日 青少年指導支援の会活動
- 14 日 石部南学区防災研修会 (危機管理センター)
- 15 日 農業塾 (ここぴあ)
- 16 日 地域の森づくりとエネルギー利用勉強会
- 29~18 日 国際協会ボランティア研修会
- 26 日 第 1 回ママさんバレーボール大会運営
- 27 日~3 月 24 日 3 月議会定例会

3 月

- 4 日 早春コンサート出演
- 8 日 国際女性デー女性集会
- 17 日 石部南小学校卒業式
- 19 日 甲西ジュニアバンドきらめきコンサート
- 20 日 バレーボール協会総会
- 23 日 さくら教室修了式
- 25 日 第 1 回防災士研修会
- 27 日 甲賀広域行政組合議会

